



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

5 de junio de 2024

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

5 de junio de 2024

INFORMACIÓN CONGRESO

Con pendientes repetirán cargo siete diputados locales

<https://www.contramuro.com/diputados-locales-pendientes-legislativos/>

Siete de los actuales diputados locales repetirán en el cargo en la próxima legislatura local, todos ellos, con pendientes legislativos. Se trata de: Eréndira Isauro Hernández de Morena por el distrito de Paracho. Baltazar Gaona García del PT por el Distrito de Tarímbaro. Marco Polo Aguirre Chávez, ahora de Morena, por el distrito de Morelia Noroeste. Ana Belinda Hurtado Marín del PT, por el distrito de Hidalgo. Juan Carlos Barragán Vélez de Morena, por el distrito de Morelia Suroeste. Anabet Franco Carrizales de Morena, por el distrito de Huetamo. J. Reyes Galindo Pedraza del PT por el Distrito de Múgica.

INFORMACIÓN POLÍTICA

En Zacapu se escribirá “una nueva historia”, asevera Mónica Valdez

<https://metapolitica.news/2024/06/04/en-zacapu-se-escribira-una-nueva-historia-asevera-monica-valdez/>

<https://www.contramuro.com/monica-valdez-nueva-historia-zacapu/>

Tras agradecer a las y los zacapenses que le dieron su voto de confianza para ganar la contienda electoral del pasado dos de junio, Mónica Valdez Pulido aseguró que en Zacapu se escribirá una nueva historia, y se trabajará por un municipio libre. La virtual ganadora, afirmó que, asumiendo el cargo, trabajará para todas y todos los zacapenses, que es momento de construir un mejor presente en el municipio y hacer historia, para transformarlo.

Pedirá Andrea Villanueva revisión exhaustiva de elección en distrito 11

<https://www.quadratin.com.mx/politica/pedira-andrea-villanueva-revision-exhaustiva-de-eleccion-en-distrito-11/>

<https://www.atiempo.mx/politica/pediremos-revision-exhaustiva-de-la-eleccion-del-distrito-11-andrea-villanueva/>

Tras agradecer las múltiples muestras de apoyo por parte de los morelianos que salieron el domingo 2 de junio a votar por el proyecto que encabeza, Andrea Villanueva Cano anunció que solicitará ante el Consejo Distrital 11 del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), la revisión exhaustiva de los votos para este Distrito electoral. En comunicado de prensa, lo anterior durante la rueda de prensa convocada por la Dirigencia Estatal del PAN, encabezada por Cuquita Cabrera y el Secretario general Javier Estrada, en donde a decir de Andrea Villanueva, ante las inconsistencias que se presentaron en diversas casillas del Distrito 11, determinó solicitar al Consejo Distrital del IEM una revisión exhaustiva de las incidencias reportadas por parte de la misma ciudadanía y de los representantes de casillas.

Giulianna Bugarini, virtual diputada, confía en ratificación de autoridad electoral

<https://moreliactiva.com/giulianna-bugarini-virtual-diputada-confia-en-ratificacion-de-autoridad-electoral/>

Giulianna Bugarini, virtual diputada del distrito 11 de Morelia por la coalición “Sigamos Haciendo Historia”, confió en la ratificación de su triunfo por parte de la autoridad electoral, tras haber obtenido la mayoría de votos emitidos. “Me siento agradecida por el apoyo



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

5 de junio de 2024

abrumador de más de 34 mil 800 morelianos que apoyaron este proyecto y dijeron sí al cambio, a no volver a lo mismo y buscar la transformación de su distrito”, expresó la abanderada de los partidos Morena-PT y Verde.

IEM contará voto por voto elecciones de Jiménez, Charapan, Nahuatzen, Santa Ana Maya y el distrito 17

<https://indiciomich.com/iem-contara-voto-por-voto-elecciones-de-jimenez-charapan-nahuatzen-santa-ana-maya-y-el-distrito-17/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/preve-iem-recuento-total-de-votos-en-distrito-17-y-4-ayuntamientos/>

El conteo voto por voto se estará realizando en torno a las elecciones de cuatro municipios y un distrito local en Morelia, esto ante la mínima diferencia entre el primer lugar y el segundo. Se trata de Charapan, Nahuatzen, Jiménez y Santa Ana Maya, así como el distrito 17 de la capital michoacana. Y es que, en las cinco localidades mencionadas, existe una diferencia de menos del uno por ciento entre los dos primeros lugares, mientras que la ley electoral refiere que, el contero voto por voto se hará si la diferencia no rebasa el dos por ciento.

Concluye IEM sesión permanente de seguimiento a la jornada electoral

<https://postdata.news/concluye-iem-sesion-permanente-de-seguimiento-a-la-jornada-electoral/>

El Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) dio por concluida la Sesión Permanente de Seguimiento a la Jornada Electoral del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024, al reportar el 100% de las actas capturadas en el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). Durante la sesión, consejeras, consejeros y representaciones de partidos políticos resaltaron la operación ininterrumpida de 24 horas del PREP, mismo que cerró exitosamente este lunes procesando la totalidad de las actas computadas sin informar alguna vulneración o hackeo durante su operatividad.

Pierde 4T en Morelia, Uruapan, Zamora e Hidalgo por malas decisiones: PT

<https://www.quadratin.com.mx/politica/pierde-4t-en-morelia-uruapan-zamora-e-hidalgo-por-malas-decisiones-pt/>

La falta de humildad y las decisiones tomadas de manera incorrecta, muchas de ellas solo para cerrar el paso a alguien, provocaron que la 4T perdiera espacios como Morelia, Zamora, Uruapan y Ciudad Hidalgo, reflexionó el líder estatal del Partido del Trabajo, Reginaldo Sandoval. El diputado federal declaró que en Morelia no se dieron las fortalezas necesarias para ganar la elección municipal, pese a que se alcanzó la victoria en los cuatro distritos locales y uno federal. Reginaldo Sandoval criticó que en Morena no se haya escuchado al Partido del Trabajo en casos como el de Uruapan, donde se le cerró al paso al diputado federal con licencia, Carlos Manzo, quien bajo la figura del independiente, ganó alcaldía y escaños federales y estatales.

PVEM nunca ha sido de izquierda: Reginaldo Sandoval

<https://www.quadratin.com.mx/politica/pvem-nunca-ha-sido-de-izquierda-reginaldo-sandoval/>

Confirmada la supremacía política de la 4T en el país, tras la elección del pasado domingo, el dirigente del PT en Michoacán, Reginaldo Sandoval llamó cargar el proyecto hacia la izquierda, siempre a la izquierda, porque consideró que el aliado, el Partido Verde, nunca



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

5 de junio de 2024

ha sido de izquierda y Morena es titubeante. En el análisis postelectoral que hizo, el petista se lanzó contra el hermano incómodo y dijo que no es un partido de territorio, sino solamente mediático.

El PRI cumplió, “frenó la debacle en votación”: Guillermo Valencia

<https://metapolitica.news/2024/06/04/el-pri-cumplio-freno-la-debacle-en-votacion-guillermo-valencia/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ruta-2024/a-diferencia-de-otros-partidos-el-pri-si-logro-mantener-la-cantidad-de-votos/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/seremos-poquitos-pero-ruidosos-una-verdadera-oposicion-pri-michoacan/>

Al destacar que el PRI cumplió con su objetivo de contener la debacle en la votación a favor de su partido en esta elección, Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal de este instituto político dijo que se impugnarán varios municipios donde la diferencia es mínima, y donde además se detectaron irregularidades. Entre los municipios que entran en este supuesto, refirió, están los de Tarímbaro, Jacona, Contepec, y otros donde todavía se está analizando si se procederá a la impugnación, explicó el dirigente partidista.

Buscará el PRI impugnar las elecciones en al menos cinco municipios

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/buscara-el-pri-impugnar-las-elecciones-en-al-menos-cinco-municipios-12032455.html>

En al menos cinco municipios de Michoacán es donde el Partido Revolucionario Institucional (PRI), ya contempla impugnar las elecciones por temas como robo de boletas y violencia en contra de candidatos, así lo dio a conocer el dirigente estatal, Guillermo Valencia Reyes. El dirigente del referido órgano político determinó que hasta el momento se tiene identificado municipios como Jacona, Tarímbaro, Contepec y Quiroga, por mencionar algunos es donde se tiene contemplado la impugnación.

“Resultados de gobierno de Ramírez Bedolla, claves para triunfo contundente de Morena en Michoacán”, asevera Juan Pablo Celis

<https://metapolitica.news/2024/06/04/resultados-de-gobierno-de-ramirez-bedolla-claves-para-triunfo-contundente-de-morena-en-michoacan-asevera-juan-pablo-celis/>

El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, mencionó que el partido guinda en la entidad aportó un resultado significativo al triunfo de Claudia Sheinbaum y al Plan C propuesto por el Presidente Andrés Manuel López Obrador para concretar las reformas que necesita el país. Michoacán aportó al Congreso de la Unión nueve diputados emanados de la Cuarta Transformación, y la cifra podría elevarse a 10, toda vez que en el Distrito de Uruapan hay un empate técnico con el 94 por ciento de las actas contabilizadas, añadió el dirigente.

Defenderá el PAN triunfo en el Distrito 17 de Morelia

<https://moreliactiva.com/defendera-el-pan-triunfo-en-el-distrito-17-de-morelia/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/fraude-y-eleccion-de-estado-acusa-pan-michoacan-y-se-ira-a-tribunales/>

El Partido Acción Nacional ha dado a conocer, a través de su Secretario General, Javier Estrada Cárdenas, que defenderá la elección en el distrito electoral número 17 de Morelia ya que el triunfo les corresponde. El día de la jornada, puntualizó, se registraron diversas



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

5 de junio de 2024

irregularidades que de ser corregidas le otorgarán el triunfo a nuestros candidatos Carlos Quintana y Pepe Martínez.

Fraude y elección de Estado, acusa PAN Michoacán y se irá a tribunales

<https://www.quadratin.com.mx/politica/fraude-y-eleccion-de-estado-acusa-pan-michoacan-y-se-ira-a-tribunales/>

<https://metapolitica.news/2024/06/04/pan-michoacan-va-por-el-voto-por-voto-pedira-la-apertura-de-las-casillas/>

<https://primeraplana.mx/archivos/994600>

<https://www.contramuro.com/pan-detecta-anomalias-prep-michoacan/>

Tras los resultados de la elección del pasado 2 de junio, la dirigencia del PAN en Michoacán acusó fraude y elección de Estado, señaló presuntas irregularidades en diversas actas municipales y distritales, por lo que advirtió que impugnarán al menos seis municipios y dos distritos ante los tribunales. En rueda de prensa, el secretario general del PAN, Javier Estrada Cárdenas, restó crédito al Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) y aseveró que el triunfo de la 4T, con hasta 45 mil votos por distrito, es sospechoso, se configuró entre “anomalías”, y a su decir, nunca en la historia moderna de México se había visto un fraude de tal magnitud.

Agradece Araceli Saucedo respaldo a las y los michoacanos, desde el Senado luchará por Michoacán

<https://postdata.news/agradece-araceli-saucedo-respaldo-a-las-y-los-michoacanos-desde-el-senado-luchara-por-michoacan/>

<https://www.contramuro.com/araceli-saucedo-lucha-senado-michoacan/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/defendera-araceli-saucedo-a-michoacan-desde-el-senado/>

“Desde el Senado de la República se luchará por Michoacán, por las y los michoacanos y nuestro país”, afirmó Araceli Saucedo Reyes, tras agradecer a los partidos del PRD, PRI y PAN por su respaldo, a las y los ciudadanos que le dieron el voto el pasado 2 de junio y a su compañero de fórmula, Beto Lucatero, con quien hicieron un excelente equipo. En ese sentido, resaltó que se inicia una nueva etapa, en la que se agradece a Michoacán y ciudadanía que confiaron en este proyecto, así como a las y los candidatos de los diversos municipios por respaldar este equipo.

Sin curul para Silvano... y tampoco su hermano

<https://primeraplana.mx/archivos/994386>

Los resultados electorales no fueron favorecedores para el exgobernador Silvano Aureoles Conejo y tampoco para el senador Antonio García Conejo. En general, no fueron alentadores para el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en los congresos locales y federal. Con un 91 por ciento de avance, el PREP ya reportaba un 54.7 por ciento de los votos para la diputación federal por el distrito de Zitácuaro para Mary Carmen Bernal, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, en contraste con un 26.8 por ciento para el exgobernador perredista.

PAN Michoacán exige justicia por asesinato de Yolanda Sánchez

<https://primeraplana.mx/archivos/994455>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/que-opina-el-pan-de-estrategia-de-seguridad-en-michoacan-12035428.html>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

5 de junio de 2024

<https://www.contramuro.com/asesinato-alcaldesa-cotija-pan-exige-justicia/>
<https://metapolitica.news/2024/06/04/asesinan-a-alcaldesa-de-cotija-pan-exige-justicia-fiscalia-asegura-que-ya-investiga/>

El Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), condenó el cobarde asesinato de su compañera Yolanda Sánchez Figueroa, presidenta municipal de Cotija, y exige que este caso no quede en la impunidad. Cuquita Cabrera Hermosillo, presidenta del Comité Directivo Estatal del PAN, llamó a las autoridades a realizar una investigación profesional que permita detener a los responsables.

De manera privada, familiares y amigos velan los restos de la alcaldesa de Cotija
<https://postdata.news/de-manera-privada-familiares-y-amigos-velan-los-restos-de-la-alcaldesa-de-cotija/>

De manera privada, se llevan a cabo los servicios funerarios de los restos de la presidenta municipal de Cotija, Yolanda Sánchez Figueroa, en la Capilla de Velación del Sagrado Corazón de Jesús de su tierra natal. La familia de la alcaldesa que fue asesinada la noche de este lunes, pidió a los medios de comunicación no grabar ninguna imagen de la familia, dolientes y amigos que acuden al funeral.

PRD se mantiene; PES, Tiempo x México, Más Michoacán y Michoacán Primero, se van

<https://primeraplana.mx/archivos/994343>
<https://www.quadratin.com.mx/politica/en-riesgo-de-desaparecer-4-partidos-en-michoacan-tras-el-resultado-electo/>

Al menos como partido local, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) seguirá en pie, pues obtuvo más del nueve por ciento de los votos emitidos este 2 de junio. Los que no alcanzaron al menos el dos por ciento de la votación para mantener el registro fueron los partidos locales. Tanto el Partido Encuentro Solidario (PES), que ya se había extinguido a nivel nacional en 2021 pero se sostuvo en Michoacán con dos diputaciones locales, así como los que enfrentaron su primer -y último- proceso electoral: Michoacán Primero, Más Michoacán y Tiempo x México, que se había mantenido como partido local en otros estados pero en esta entidad debió iniciar desde cero el proceso de registro.

Gana Más Michoacán gobiernos municipales de Acuitzio y Peribán

<https://www.quadratin.com.mx/politica/gana-mas-michoacan-gobiernos-municipales-de-acuitzio-y-periban/>

De acuerdo con el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), el partido Más Michoacán obtuvo el triunfo en las elecciones municipales, por lo que, una vez ratificado en cómputos oficiales, este partido gobernará Acuitzio y Peribán en el periodo 2024-2027. En Acuitzio, el candidato de Más Michoacán, Adán Guillén Villaseñor, obtuvo un total de dos mil 271 votos, superando al candidato de la coalición Morena-PT-Verde, Silvestre Hernández, quien alcanzó mil 918 votos.

Alfonso Martínez, el primer alcalde reelecto más votado en Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/politica/alfonso-martinez-el-primer-alcalde-reelecto-mas-votado-en-morelia/>

Alrededor de las 13 horas de este lunes, Alfonso Martínez ya tenía el conteo de más del 98 por ciento de las casillas. Su conteo le daba una abrumadora ventaja de pasados los 154 mil votos sobre su más cercano oponente, el morenista Carlos Torres Piña. El virtual



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

5 de junio de 2024

ganador de la elección para alcalde en Morelia se convirtió, en sus palabras, en el primer alcalde reelecto de manera inmediata en la capital michoacana.

IEM recupera las boletas de Coalcomán y Ocampo después de concluir la jornada electoral

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/iem-recupera-las-boletas-de-coalcoman-y-ocampo-despues-de-concluir-la-jornada-electoral/>

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) recuperó las boletas robadas en los municipios de Ocampo y Coalcomán, después de finalizar la jornada electoral el pasado domingo 2 de junio. El consejero presidencial, Ignacio Hurtado Gómez, informó que el robo de las boletas destinadas a Coalcomán, sucedió mientras eran trasladadas a la sede distrital de Apatzingán, al llegar grupo armado tomó el auto donde se encontraba el material.

PRI en lo individual no ganó alcaldías nuevas, solo retuvo cuatro que ya gobernaba

<https://www.contramuro.com/pri-alcaldias-nuevas-solo-retuvo-cuatro-gobernaba/>

El líder del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes sostuvo que el partido ganó en solitario 14 municipios, pero el Programa de Resultados Preliminares (PREP) da cuenta que solo ganó 4 alcaldías de manera individual y lo hizo en aquellas que ya gobernaba. Al dar su rueda de prensa semanal, Valencia se escudó en que la violencia desmedida en la entidad, no le permitió al PRI ganar más alcaldías, solo las 14 que dijo fueron en solitario, pero que diez de ellas, en la realidad, las obtuvo, en candidatura común, ya sea con el PAN o con el PRD o con los tres juntos.

Tienen ‘tímida’ votación zonas golpeadas por el narco en Michoacán

<https://primeraplana.mx/archivos/994588>

A nivel nacional, la participación ciudadana en las elecciones del pasado domingo superó el 60 por ciento, pero en Michoacán hubo zonas afectadas por la presencia de grupos criminales donde apenas votaron, en promedio, cuatro de cada 10 potenciales electores. Buenavista, donde el año pasado un comando hizo públicas imágenes del momento en que fue ejecutado y calcinado Hipólito Mora –fundador de los grupos de autodefensa que enfrentaron a criminales en el año 2013-, registró la participación más baja de los 112 municipios que tuvieron elección de ayuntamiento en la entidad.

Que el 27, se deje hasta el 27: Alfonso Martínez

<https://www.quadratin.com.mx/politica/que-el-27-se-deje-hasta-el-27-alfonso-martinez/>

Aunque el triunfo por la alcaldía de Morelia lo coloca, inevitablemente, en la antesala de la candidatura para la gubernatura en 2027, Alfonso Martínez Alcázar aseguró que adelantar los tiempos políticos solo podría lastimarnos más como michoacanos. Entrevistado en el espacio de Los Demonios Suelos que transmite Quadratin, el alcalde reelecto enfatizó que ahorita lo que toca es construir la paz para Morelia y Michoacán.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Continuidad de Ramírez de la O frente a Hacienda, evitaría Reforma Fiscal Agresiva: Fiscalistas

<https://moreliactiva.com/continuidad-de-ramirez-de-la-o-frente-a-hacienda-avoidaria-reforma-fiscal-agresiva-fiscalistas/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

5 de junio de 2024

La delegación Michoacán de la Asociación Nacional de Especialistas Fiscales opinó que el anuncio de que el titular de la Secretaría de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, continuará al frente de esta institución nacional con el nuevo gobierno de Claudia Sheinbaum, evitará Reformas Fiscales Agresivas que contengan nuevos impuestos. El presidente de la Anefac, Alan Omar del Río Ortiz, dijo: «La continuidad en Hacienda daría continuidad a la política fiscal y es bueno, en cierto sentido, pues no va a tener sobresaltos con una Reforma Fiscal Agresiva, la tirada es continuar con la tecnología y que la base de contribuyentes siga creciendo».

Gobierno estatal concluye 11 obras por 672 mdp

<https://metapolitica.news/2024/06/04/gobierno-estatal-concluye-11-obras-por-672-mdp/>

<https://www.contramuro.com/conclusion-obras-michoacan-inversion/>

El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), concluyó 11 obras en todo el estado que en conjunto ascienden a 672.3 millones de pesos. En cuanto a infraestructura educativa, la administración del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla terminó la construcción del campus Zamora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), plantel que por más de una década se mantuvo en el abandono y que ahora el Gobierno de Michoacán, después de ejercer una inversión de 62.4 millones de pesos, concluyó el inmueble que comprendió la incorporación de un auditorio, biblioteca, cafetería, dos edificios de aulas, área administrativa, cancha de usos múltiples, barda perimetral y estacionamiento.

Bedolla anuncia investigación federal para dar con los asesinos de la presidenta de Cotija, Yolanda Sánchez Figueroa

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/bedolla-anuncia-investigacion-federal-para-dar-con-los-asesinos-de-la-presidenta-municipal-de-cotija-yolanda-sanchez-figueroa/>

El gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, informó que instruyó un operativo en coordinación con autoridades federales para dar con los responsables del asesinato de la presidenta municipal de Cotija, Yolanda Sánchez Figueroa. «De inmediato hemos instruido el despliegue de un operativo en coordinación con autoridades federales para realizar las investigaciones pertinentes, dar con los responsables y que se haga justicia.

Garantiza Ramírez Bedolla obra del teleférico de Uruapan

<https://www.quadratin.com.mx/politica/garantiza-ramirez-bedolla-obra-del-teleferico-de-uruapan/>

Aunque desde que se anunció el proyecto del teleférico en Uruapan se garantiza su desarrollo con la confianza de que seguiría al frente del Ayuntamiento Ignacio Campos, tras conocerse el resultado de la elección que no le favoreció surgió la inquietud de qué pasaría con esta obra. Y es que pobladores de la zona donde se construye este teleférico han insistido en que se afectarán espacios históricos y no están del todo convencidos en el desarrollo de este medio de transporte y han pedido que se rectifique e incluso se suspenda, lo cual no ocurrirá.

La incansable lucha de los brigadistas forestales contra el fuego

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/la-incansable-lucha-de-los-brigadistas-forestales-contra-el-fuego/>

<https://indiciomich.com/la-incansable-lucha-contra-el-fuego-de-los-brigadistas-forestales/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

5 de junio de 2024

Los incendios forestales en Michoacán se han convertido en uno de los retos más importantes en la temporada de estiaje, en donde los brigadistas juegan un papel fundamental en la lucha contra los siniestros. En un comunicado se informó que tal es el caso de la brigada 1023 de La Cebadilla de Nuevo Urecho, que dentro de la prevención y combate de los incendios forestales realizan dos actividades muy importantes que son la apertura y rehabilitación de brechas cortafuego.

Torres Piña y Carolina Rangel pueden regresar a gabinete estatal: Bedolla

<https://primeraplana.mx/archivos/994450>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, declaró que Carlos Torres Piña y Carolina Rangel tienen las puertas abiertas para regresar al gabinete estatal tras su derrota en las urnas. Bedolla señaló que ambos podrían ser invitados a ocupar cargos tanto en el gobierno estatal como en el federal, ahora que Claudia Sheinbaum Pardo es la virtual ganadora de la Presidencia de México.

Casi 1 millón 400 mil turistas y visitantes espera Michoacán para verano

<https://postdata.news/casi-1-millon-400-mil-turistas-y-visitantes-espera-michoacan-para-verano/>

Luego de que este próximo 21 de junio comenzará el periodo vacacional de verano, que trae consigo a visitantes y turistas tanto del interior del país como del extranjero, el secretario de Turismo de Michoacán, Roberto Monroy García, previó que para este 2024 se tenga un incremento del 5% en derrama económica y del 2.5% en afluencia, con respecto al 2023, es decir, recibir a millón 386 mil personas y 2 mil 500 millones. Preciso que el año anterior, se tuvo durante el periodo de verano una derrama económica de 2 mil 400 millones de pesos y una afluencia turística de 1 millón 352 mil personas.

Juzgados de Jiquilpan contarán con nueva sede

<https://www.contramuro.com/nueva-sede-judicial-jiquilpan/>

El Poder Judicial de Michoacán (PJM) concluyó el proceso de licitación para la adecuación de un inmueble propio destinado a los juzgados y áreas jurisdiccionales, con lo que tendrá nueva sede en Jiquilpan. La manera en que se participa de estos procesos es a partir de la emisión de la convocatoria por parte del Comité de Obra Pública y Servicios del Consejo de la institución; se asiste a una junta de aclaraciones para que posteriormente los proveedores interesados entreguen su proposición técnica y económica en sobre cerrado y se realice la apertura y revisión en el mismo acto de licitación.

Fortalece DIF Michoacán servicios que presta a infancias

<https://www.quadratin.com.mx/politica/fortalece-dif-michoacan-servicios-que-presta-a-infancias/>

El Sistema Nacional DIF, a través del Consejo Nacional de Prestación de Servicios para la Atención, Cuidado y Desarrollo Integral Infantil (Copsadii), realizó el Catálogo de Capacitación en Materia de Primera Infancia 2024, con el objetivo procurar el bienestar del interés superior de la niñez, además de promover la profesionalización de los involucrados en la prestación de servicios en materia de cuidado y desarrollo integral infantil. En un comunicado se informó que por ello, desde el Sistema DIF Michoacán, que encabeza la presidenta honoraria del Patronato del Sistema DIF Michoacán, Grisel Tello Pimentel, se realiza la difusión de dicho catálogo.



5 de junio de 2024

INFORMACIÓN DE MORELIA

Supervisa Alfonso Martínez construcción de Centro Administrativo de Morelia

<https://moreliactiva.com/supervisa-alfonso-martinez-construccion-de-centro-administrativo-de-morelia/>

<https://metapolitica.news/2024/06/04/alfonso-martinez-supervisa-la-construccion-de-centro-administrativo-de-morelia/>

<https://postdata.news/supervisa-alfonso-martinez-construccion-de-centro-administrativo-de-morelia/>

El Presidente municipal Alfonso Martínez Alcázar, supervisó este día la construcción del Centro Administrativo de Morelia, una obra sin precedentes en todo el país que ofrecerá en un mismo sitio todos los servicios. Ubicado en la avenida Nocupétaro, en el corazón de la capital, este moderno inmueble consta de tres edificios internos y oficinas accesibles que albergarán a diferentes dependencias municipales encargadas de realizar trámites y recibir pagos de impuestos.

Seguirá el calor en Morelia la primera semana de junio

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/seguira-el-calor-en-morelia-la-primera-semana-de-junio/>

Durante la primera semana de junio, Morelia tendrá temperaturas ambientales máximas que oscilarán de 34 a 35 grados Celsius, según el sitio en internet del Servicio Meteorológico Nacional (SMN). Respecto de las temperaturas ambientales mínimas, se mantendrán en una media de 15 grados Celsius. El SMN detalló que para el lapso del 4 al 7 de junio se esperan cielos medio nublados y nubosos.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Sin cumplir Michoacán los requisitos para la federalización de la nómina magisterial: SEE

<https://postdata.news/sin-cumplir-michoacan-los-requisitos-para-la-federalizacion-de-la-nomina-magisterial-see/>

A 4 meses de que concluya la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, la secretaria de Educación de Michoacán, Gabriela Molina Aguilar señaló que aún no cumplen la totalidad de los requisitos que piden diversas dependencias federales para concretar la federalización de la nómina magisterial, que comprometió para Michoacán en marzo del 2019. La funcionaria señaló que siguen trabajando en “el ordenamiento laboral absoluto” aunque aseguró que se ha cumplido en tiempo y forma con el pago de salario y prestaciones a todos los trabajadores de la educación, de tal manera que no se tiene ningún adeudo con el sector.

Secretaría de Educación mantiene monitoreo en cinco municipios en Tierra Caliente para evitar golpe de calor

<https://indiciomich.com/secretaria-de-educacion-mantiene-monitoreo-en-cinco-municipios-en-tierra-caliente-para-evitar-golpe-de-calor/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

5 de junio de 2024

Aunque hasta esta semana no se tiene registrado ningún caso de golpe de calor en escuelas de Michoacán, la Secretaría de Educación del Estado, mantiene un monitoreo constante en al menos cinco municipios de las Tierras Calientes, tanto de Apatzingán como de Huetamo. La titular de la SEE, Gabriela Desiré Molina Aguilar, expuso que la semana del 3 al 7 de junio es donde se tiene más vigilancia porque se registra otra ola de calor, para lo cual los planteles que se ubican en estas regiones donde el clima ha superado los 40 grados, se da la flexibilidad en entrada o salida de las aulas, además de la vestimenta.

Anuncian Primer Encuentro Pedagógico Michoacán

<https://primeraplana.mx/archivos/994502>

<https://metapolitica.news/2024/06/04/mas-de-2-mil-300-docentes-participaran-en-encuentro-pedagogico-sin-precedentes/>

Gabriela Molina Aguilar, titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), anunció el Primer Encuentro Pedagógico Michoacán. Se perfila un encuentro para congregar a más de mil 700 trabajadores del área educativa michoacana. Este encuentro busca proporcionar orientación hacia un proyecto educativo de largo plazo, con una visión de 10 años.

Garantizada, educación para menores de comunidades desplazadas: SEE

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/garantizada-educacion-para-menores-de-comunidades-desplazadas-see/>

En el caso de las comunidades y poblaciones con desplazamiento forzado, los servicios educativos para los menores se encuentran garantizados, aseguró la secretaria de Educación, Gabriela Molina. En encuentro con medios de comunicación, con motivo del anuncio del primer encuentro pedagógico, Gabriela Molina explicó que desde la dependencia se tienen identificadas las distintas problemáticas que afectan a las escuelas.

Por segundo año consecutivo, Michoacán tendrá un ciclo escolar completo: SEE

<https://postdata.news/por-segundo-ano-consecutivo-michoacan-tendra-un-ciclo-escolar-completo-see/>

A poco más de un mes de que concluya de manera oficial el ciclo escolar 2023-2024 el próximo 16 de julio, la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar anunció que se prevé que se tenga un segundo ciclo escolar completo en Michoacán luego de 15 años de inestabilidad e incertidumbre en el sector. En conferencia de prensa, aseguró que 1 millón 200 mil estudiantes están en las aulas, con lo que descartó que haya paros laborales del magisterio.

Anuncia ICTI más de 1.5 mdp para proyectos de ciencia y tecnología en Michoacán

<https://grupomarmor.com.mx/2024/06/04/anuncia-icti-mas-de-1-5-mdp-para-proyectos-de-ciencia-y-tecnologia-en-michoacan/>

El Instituto de Ciencia, Tecnología e Innovación (ICTI) dio a conocer la apertura de convocatoria 'Apoyo para el Fortalecimiento de las Capacidades Científicas, Humanísticas, Tecnológicas y de Innovación en Michoacán' que en esta edición 2024 contará con una bolsa de un millón 560 mil pesos para más de 100 proyectos. La titular del ICTI, Alejandra Ochoa Zarzosa, destacó que el recurso proviene de las multas electorales corresponde al ejercicio fiscal 2024, para apoyar las diferentes modalidades de participación, como la publicación de artículos científicos en revistas indexadas, realizar estancias de investigación, así como asistencia a eventos de divulgación científica y apropiación del conocimiento.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

5 de junio de 2024

Edificios de la UMSNH acreditados como Espacios 100 por ciento Libres de Humo de Tabaco

<https://moreliactiva.com/edificios-de-la-umsnh-acreditados-como-espacios-100-por-ciento-libres-de-humo-de-tabaco/>

<https://metapolitica.news/2024/06/04/edificios-de-la-umsnh-acreditados-como-espacios-100-por-ciento-libres-de-humo-de-tabaco/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/umsnh/edificios-de-la-umsnh-acreditados-como-espacios-100-libres-de-humo-de-tabaco/>

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo cuenta con sus primeros trece edificios acreditados como Espacios 100 por ciento Libres de Humo de Tabaco y Emisiones, por parte de la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris). Con la representación de la rectora Yarabí Ávila González, el secretario general, Javier Cervantes Rodríguez, develó la placa que acredita al nuevo edificio de Rectoría como uno de los espacios que recibieron el reconocimiento.

No te dejes engañar: Guías de estudio para exámenes de nuevo ingreso a la UMSNH, disponibles para todas y todos los aspirantes

<https://moreliactiva.com/no-te-dejes-enganar-guias-de-estudio-para-examenes-de-nuevo-ingreso-a-la-umsnh-disponibles-para-todas-y-todos-los-aspirantes/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/umsnh-pone-a-disposicion-de-aspirantes-las-guias-de-estudio-para-examen-de-admision-12035337.html>

Las guías de estudio para los exámenes de nuevo ingreso a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) están disponibles para todas y todos los aspirantes, y son totalmente gratuitas. Las y los jóvenes podrán acceder a través de la página oficial www.umich.mx, en donde encontrarán las guías de estudio para las carreras de las áreas de ciencia de la salud, humanidades y derecho, económico administrativas, biológico agropecuarias y ciencias exactas e ingenierías, así como para el bachillerato, para técnico medio superior y técnico superior.

INFORMACIÓN DE SALUD

Aguardan 6 sindicatos de salud por reunión con Segob en centro de Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/principal/aguardan-6-sindicatos-de-salud-por-reunion-con-segob-en-centro-de-morelia/>

<https://primeraplana.mx/archivos/994469>

<https://postdata.news/cumplen-15-dias-de-protestas-sindicatos-de-la-secretaria-de-salud/>

<https://www.quadratin.com.mx/principal/se-manifiestan-3-sindicatos-del-issste-en-morelia/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/3-sindicatos-se-manifiestan-y-toman-issste-en-morelia/>

Trabajadores adscritos a seis sindicatos del sector Salud en Michoacán prevén reunirse, este martes, con autoridades estatales para dar seguimiento a las negociaciones por las demandas que les mantienen en movilización y protesta. De acuerdo con Susana Jacuinde Villaseñor, dirigente del Sindicato Nacional Incluyente de los Trabajadores del Sector Salud, la pretensión es hacia las 11 horas de este martes celebrar un encuentro con los titulares de las secretarías de Gobierno (Segob) y Salud de Michoacán (SSM).



5 de junio de 2024

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Pide SSP a ciudadanos de Cotija denunciar a los homicidas de la alcaldesa

<https://postdata.news/pide-ssp-a-ciudadanos-de-cotija-denunciar-a-los-homicidas-de-la-alcaldesa/>

El secretario de Seguridad Pública en Michoacán, José Alfredo Ortega Reyes, pidió a la ciudadanía denunciar a los responsables del asesinato de la alcaldesa de Cotija, Yolanda Sánchez Figueroa, ocurrido la noche de este lunes. Añadió que es la Fiscalía General del Estado la que realiza las investigaciones, “esto lo está haciendo la Fiscalía General del Estado, y sí que haya mucha denuncia y que la información que nos puedan dar.

Se suscita trifulca de taxistas en contra de conductores de empresa privada.

<https://moreliactiva.com/se-suscita-trifulca-de-taxistas-en-contra-de-conductores-de-empresa-privada/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/enfrentamiento/video-taxistas-y-operadores-de-uber-arman-zafarrancho-en-la-salida-a-salamanca-en-morelia/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/se-pelean-taxistas-contra-conductores-de-uber-en-morelia-video-12035562.html>

En las inmediaciones del cruce de salida Salamanca en Morelia se desató una batalla campal en donde al menos 15 conductores de una empresa privada se enfrentaron a golpes con 15 conductores de taxis. Derivado de ello se provocó un accidente en el mismo lugar en donde se vio involucrado un motociclista, mismo que se impactó con la parte trasera de una unidad de transporte.

Michoacán: Hombres armados irrumpen en vivienda y matan a un taxista; los responsables huyeron

<https://grupomarmor.com.mx/2024/06/04/michoacan-hombres-armados-irrumpen-en-vivienda-y-matan-a-un-taxista-los-responsables-huyeron/>

<https://moreliactiva.com/taxista-es-asesinado-a-balazos-en-domicilio-de-la-colonia-el-zapien/>

La madrugada de este martes, un taxista fue asesinado a la a balazos por delincuentes que irrumpieron en un domicilio donde se encontraba el ofendido, en la colonia El Zapién, al poniente de la ciudad de Uruapan. El ataque se registró cerca de las 01:00 horas, en un inmueble sobre la calle Adolfo López Mateos, en el que pistoleros dispararon contra su víctima y seguida se dieron a la fuga, siendo reportada la situación al servicio de emergencias.

Pistolero roba camioneta con todo y su conductora en LC; la víctima fue “liberada” en Múgica

<https://moreliactiva.com/pistolero-roba-camioneta-con-todo-y-su-conductora-en-lc-la-victima-fue-liberada-en-mugica/>

<https://postdata.news/roba-camioneta-con-todo-y-su-conductora-en-lazaro-cardenas/>

<https://indiciomich.com/pistolero-roba-camioneta-con-todo-y-su-conductora-en-lc-la-victima-fue-liberada-en-mugica/>

<https://primeraplana.mx/archivos/994470>

Una mujer llegaba a su domicilio bordo de una camioneta en Lázaro Cárdenas y fue amagada por un empistolado, quien la privó de la libertad a bordo de su propio vehículo,



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

5 de junio de 2024

“liberándola” aproximadamente a 150 kilómetros de distancia, cerca del municipio de Múgica. En la labor reporteril se pudo conocer que la víctima arribó a su vivienda en la colonia 600 Casas, en una camioneta Jeep Mojave JT, modelo 2023, de color gris, con placas NC0869C, donde el delincuente apunta de pistola la obligo a entregarle su unidad, pero no la dejó abandonarla unidad con un valor mayor a millón doscientos mil pesos.

Calles solas y zozobra se advierten en Cotija tras el asesinato de la alcaldesa

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/que-ocurre-en-las-calles-de-cotija-tras-el-asesinato-de-la-alcaldesa-12033501.html>

Calles solas, tensa calma y una excesiva vigilancia policiaca es lo que se advierte en el pueblo mágico de Cotija, horas después de que la alcaldesa Yolanda Sánchez Figueroa fuera asesinada por un comando armado. Elementos policiacos, policía comunal, miembros de la Guardia Civil y Nacional, así como el Ejército Mexicano mantienen puntos de revisión en las carreteras que conducen hacia la población y resguardan las principales calles.